

## DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“INAUGURACIÓN PARQUE ACUÁTICO LOS CHORROS”

13 DE MARZO DE 2008

UN PAR DE ANOTACIONES, CRÉANME QUE PARA MÍ ES DE UNA INMENSA SATISFACCIÓN RECUPERAR PARA LA DIVERSIÓN DE NUESTRA POBLACIÓN CENTROS TAN TRADICIONALES Y TAN EMBLEMÁTICOS COMO LOS CHORROS.

QUIERO ESPECIALMENTE FELICITAR A LOS TRABAJADORES, A LA GENTE QUE DÍA A DÍA A TRABAJADO AQUÍ, QUIERO DECIRLES QUE DE LOS 2.7 MILLONES DE DÓLARES QUE HEMOS INVERTIDO EN ESTE LUGAR, EL 60 POR CIENTO, SE HAN EMPLEADO EN OBRAS DE MITIGACIÓN, USTEDES SABEN EL SITIO COMPLICADO, ESTA ZONA QUE TODOS LE LLAMAMOS LOS CHORROS CUANDO VAMOS AL OCCIDENTE DEL PAÍS Y CON LOS TERREMOTOS DEL 2001 DE ENERO Y FEBRERO DEL 2001, ESTA ZONA QUEDÓ BASTANTE DESTRUIDA, TUVIMOS QUE INVERTIR MUCHÍSIMO DINERO EN LA MITIGACIÓN, PARA EVITAR CAÍDAS DE UNAS PIEDRAS ENORMES, POR LA CONFORMACIÓN NATURAL DE ESTE SITIO.

YO QUIERO FELICITAR AL INSTITUTO SALVADOREÑO DE TURISMO, ESPECIALMENTE A ARTURO HILERMAN, QUERIDO AMIGO AL QUE CONOZCO HACE VEINTE Y PICO DE AÑOS.

ARTURO ES UN HOMBRE SONRIENTE POR NATURALEZA Y HOY, NOS HA ENTREGADO ALGO QUE VALE LA PENA.

ME HAN ENTREGADO UN BOLETÍN QUE HAN REPARTIDO LOS TRABAJADORES Y QUIERO DIRIGIRME A ELLOS, PARA DECIRLES, QUE YO HE ENVIADO UNA PIEZA DE CORRESPONDENCIA DEL INSTITUTO DE RECREACIÓN FAMILIAR, PARA QUE AGLUTINE TODOS LOS PARQUES NACIONALES INCLUYENDO A LOS CHORROS Y AL ZOOLOGICO, YA HEMOS DADO LA ORDEN PARA INVERTIR CASI 700 MIL DÓLARES, VAMOS A CERRAR ALGUNOS MESES, EL PARQUE ZOOLOGICO NACIONAL Y AQUÍ HABLAN, TIENEN ALGUNAS DUDAS, RESPECTOS A LAS INSTALACIONES; COMO SE LOS HE DICHO A LOS MÉDICOS, SE LO DIGO A LOS TRABAJADORES DEL ISTU.

EN PRIMER LUGAR, LA CREACIÓN DEL INSTITUTO DE RECREACIÓN FAMILIAR SE HACE PARA TENER UNA SOLA INSTITUCIÓN GUBERNAMENTAL QUE NOS SIRVA PARA ADMINISTRAR DE BUENA FORMA ESTOS TURICENTROS PORQUE VAMOS A IRNOS REPARANDO TODOS HASTA DEJARLOS COMO SIEMPRE LOS TUVIMOS.

EN SEGUNDO LUGAR, NO LOS ESTAMOS REPARANDO PARA PRIVATIZARLOS, QUE QUEDE ABSOLUTAMENTE CLARO QUE ESTOS TURICENTROS, LOS CHORROS Y OTROS VAN A SER



ADMINISTRADOS POR EL ESTADO Y EN NINGÚN MOMENTO LOS VAMOS A PRIVATIZAR Y ADEMÁS, COMO VAMOS A CREAR UNA NUEVA INSTITUCIÓN, LE HE DADO INSTRUCCIONES AL MINISTRO DE TURISMO PARA QUE NEGOCIEMOS CON LOS DIPUTADOS DE LA ASAMBLEA LEGISLATIVA Y NINGÚN TRABAJADOR QUE PERTENEZCA AL ISTU, QUEDE FUERA DEFINITIVAMENTE EN EL CAMBIO DEL ISTU AL INSTITUTO DE RECREACIÓN FAMILIAR.

EL TURISMO SOMOS TODOS Y LOS CHORROS NO SE VA NI A PRIVATIZAR NI A CONCESIONAR Y POR FAVOR GRÁVENLO Y OJALA QUE LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN REPITAN ESTE MENSAJE, ESPECIALMENTE QUIERO MANDARLE A LOS TRABAJADORES QUE HAN REPARTIDO ESTE MENSAJE, PUES YO LES VOY A CONTESTAR, NO SE PREOCUPEN QUE NO VAMOS A PRIVATIZAR LOS CHORROS, NI TAMPOCO NINGÚN CENTRO DE RECREACIÓN.

HOY DEFINITIVAMENTE ES UN GRAN DÍA DE MUCHA IMPORTANCIA PARA LA FAMILIA SALVADOREÑA, A LOS QUE ESTAMOS ENTREGÁNDOLES HOY, ESTE PARQUE ACUÁTICO DE LOS CHORROS, EL CUAL HEMOS RECONSTRUIDO Y MEJORADO, Y QUE A PARTIR DE HOY, CUANDO ESTAMOS A LAS PUERTAS DE UN IMPORTANTE PERIODO DE VACACIONES, SE CONVIERTA EN UNO DE LOS MÁS ACCESIBLES Y BONITOS DE NUESTRO PAÍS.

LOS TERREMOTOS LAMENTABLES DEL 2001 DESTRUYERON GRAN PARTE DE LA INFRAESTRUCTURA DE ESTE CENTRO TURÍSTICO, FUNDADO POR UNO DE LOS MEJORES POETAS QUE HA DADO LA TIERRA CUSCATLECA: DON RAÚL CONTRERAS, A QUIEN LLAMABAN "MAGO DE LOS JARDINES", POR EL INTERÉS QUE TUVO PARA CREAR MUCHOS SITIOS COMO AL QUE HOY ASISTIMOS A SU REINAUGURACIÓN.

FUE DON RAÚL, COMO PRESIDENTE DE LA JUNTA NACIONAL DE TURISMO, QUIEN CREÓ DENTRO DE LOS CHORROS, UN LUGAR AL QUE BAUTIZÓ COMO "EL JARDÍN DE LOS POETAS", EN HONOR A LOS LITERATOS SALVADOREÑOS Y QUE POR CIERTO FUE EL QUE ESCOGIÓ PARA QUE LO SEPULTARAN.

ME DA MUCHÍSIMO GUSTO SER PARTE DE ESTE EVENTO, CON EL QUE PRÁCTICAMENTE ESTAMOS MARCANDO UN ANTES Y UN DESPUÉS EN ESTE CENTRO RECREATIVO, QUE REQUIRIÓ UNA INVERSIÓN DE DOS MILLONES 677 MIL DÓLARES Y QUE POSEE UN ÁREA CONSTRUIDA DE CASI TRES MANZANAS DE CERCA DE DE 15 QUE POSEE TODO EL PARQUE.

AQUÍ SE HA TOMADO EN CUENTA ASPECTOS RELACIONADOS CON LA RECREACIÓN, PERO TAMBIÉN SE HA CONSIDERADO OTROS DE SUMA IMPORTANCIA COMO LA CONSTRUCCIÓN DE MUROS DE CONTENCIÓN, PAREDES DINÁMICAS, PASARELAS, CARRIL DE INCORPORACIÓN PARA NO INTERRUMPIR EL TRÁFICO ENORME QUE TENEMOS EN ESTA ZONA, ENFERMERÍA Y MUCHO MÁS.



A LA PAR DE LOS ASPECTOS RELACIONADOS CON LO SOCIAL, NUESTRO GOBIERNO TAMBIÉN SE PREOCUPA POR DOTAR A LA FAMILIA SALVADOREÑA, DE ESPACIOS APROPIADOS PARA LA RECREACIÓN Y UNIFICACIÓN FAMILIAR. SABEMOS QUE ES IMPORTANTE Y LO ESTAMOS HACIENDO.

NO ME CANSO DE AFIRMAR QUE EL TURISMO, TANTO DE NACIONALES COMO DE EXTRANJEROS, ES UNO DE LOS RUBROS QUE MÁS HEMOS IMPULSADO EN ESTE GOBIERNO.

ESTOY SUMAMENTE INTERESADO COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, EN DOTAR A LA FAMILIA SALVADOREÑA DE LUGARES DONDE PUEDAN DIVERTIRSE Y COMPARTIR, ES POR ELLO QUE ESTA SEMANA ANUNCIÉ UNA INVERSIÓN ENORME, PARA LA EJECUCIÓN DE OBRAS DE MEJORAMIENTO Y REMODELACIÓN DEL PARQUE ZOOLOGICO NACIONAL, ASÍ COMO LA RECUPERACIÓN DE TODOS LOS CENTROS TURÍSTICOS, LOS CUALES MANTENDREMOS A UN BAJO PRECIO PARA QUE TODOS HAGAN USO DE ELLOS.

ENTRAR A LOS PARQUES NACIONALES TIENE UN COSTO DE 80 CENTAVOS DE DÓLAR POR PERSONA Y 69 CENTAVOS POR PARQUEO, PERO COMO PARTE DE LA FUNCIÓN SOCIAL QUE NOS CORRESPONDE, NIÑOS MENORES DE DIEZ AÑOS Y ADULTOS MAYORES DE 60 ENTRAN DE MANERA GRATUITA.

EL TURISMO INTERNO ESTÁ DESPERTANDO MUCHO INTERÉS EN NUESTRA GENTE, ES POR ELLO QUE A TRAVÉS DEL MINISTERIO CORRESPONDIENTE, ESTAMOS PROMOCIONANDO LOS DIFERENTES SITIOS CON QUE CONTAMOS Y POR OTRO LADO ESTAMOS PROPORCIONANDO FACILIDADES Y ESTÍMULOS A LOS EMPRESARIOS QUE SE DEDICAN AL RUBRO DEL TURISMO.

SOLO EN EL 2007, LOS PARQUES RECREATIVOS DEL ESTADO, ATENDIERON A CERCA DE DOS MILLONES DE VISITAS, LO CUAL NOS HABLA DE LO BIEN QUE LOS SALVADOREÑOS Y EXTRANJEROS, VALORAN ESTOS SITIOS.

QUIERO DECIRLES QUE DENTRO DE APENAS UN PAR DE DÍAS, INICIA LA SEMANA SANTA, PRÓXIMO DOMINGO, DOMINGO DE RAMOS Y AUNQUE PARA LA MAYORÍA ES SINÓNIMO DE VACACIONES, NO DEBEMOS OLVIDAR EL ESPÍRITU QUE ENCIERRA Y QUE NOS DEBE LLEVAR A RECORDAR LA PASIÓN Y MUERTE DE NUESTRO SEÑOR.

HOY TODAVÍA VIVIMOS LOS DÍAS DE CUARESMA, QUE COMO BIEN HA DICHO SU SANTIDAD BENEDICTO DÉCIMO SEXTO, ES ÉPOCA PARA "ENTRENARNOS ESPIRITUALMENTE" SOBRE LA SEMANA QUE ESTÁ POR LLEGAR Y QUE AÚN CUANDO NOS ENCONTREMOS EN SITIOS DE RECREO, DEBEMOS PROCURAR UNOS MINUTOS AL DÍA PARA REFLEXIONAR,

ESPECIALMENTE LO QUE SE REFIERE A LA VIDA QUE LLEVAMOS Y LO QUE DESEAMOS TENER.

QUIERO PEDIRLES A TODOS LOS SALVADOREÑOS, QUE CUIDEN A NUESTROS HIJOS, SOBRETUDO A LOS MÁS PEQUEÑOS, QUE REALICEN CADA ACTIVIDAD DE ESTA SEMANA CON MUCHA RESPONSABILIDAD.

DISTINTAS INSTITUCIONES DEL GOBIERNO, COMO LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, EL MINISTERIO DE SALUD, MINISTERIO DE GOBERNACIÓN, DE MEDIO AMBIENTE, FOSALUD Y OTROS, TRABAJARÁN SIN DESCANSO PARA PROCURAR SU BIENESTAR. ADEMÁS, HEMOS HABILITADO EL TELÉFONO 918 PARA LLAMADAS DE EMERGENCIA, APROVECHANDO PARA PEDIRLES QUE LO UTILICEN ADECUADAMENTE.

ESTA MAÑANA ME DA MUCHO GUSTO QUE EL INICIO DE LA SEMANA SANTA ESTÉ PRECEDIDO POR ESTE EVENTO Y ESPERO QUE TODOS Y TODAS, EN CUALQUIER LUGAR QUE SEA, SE ENTEREN QUE A PARTIR DE HOY, CUENTAN CON UN PARQUE ACUÁTICO A LA ALTURA DE LAS EXIGENCIAS.

YA PLATICAMOS CON EL MINISTRO ROCHI Y CON EL MINISTRO NIETO DEL PARQUE DEL BOQUERÓN, DECÍA EL MINISTRO NIETO QUE ESTÁN BUSCANDO LOS FONDOS PARA HACER LA CALLE PAVIMENTADA HASTA EL BOQUERÓN Y SE QUE TENEMOS UNOS PESOS POR AHÍ, UNOS DÓLARES POR AHÍ, SON DOS KILÓMETROS MINISTRO, YO CREO QUE, ESE PARQUE TAN PRECIOSO, CON ESA VISTA A CASI MIL NOVECIENTOS METROS SOBRE EL NIVEL DEL MAR, VIENDO SAN SALVADOR, SANTA TECLA, UN LUGAR PRECIOSO, ASÍ ES QUE HAY QUE BUSCAR LOS CENTAVOS, LLÁMELE AL MINISTRO HANDAL PARA VER COMO HACEMOS, PERO RESOLVAMOS EL TEMA DEL BOQUERÓN.

YO QUISIERA DECIRLES Y LE QUIERO PEDIR AL DIPUTADO D'AUBUISSON QUE PRESIDE LA COMISIÓN DE JUVENTUD Y TURISMO, DECIRLE A ROBERTO QUE APUREMOS LA LEY DEL INSTITUTO DE RECREACIÓN FAMILIAR, QUE NINGÚN EMPLEADO DE LOS PARQUES PÚBLICOS SE QUEDE FUERA, QUE HAGAMOS ESTO LO MÁS PRONTO POSIBLE PARA QUE PODAMOS AGLUTINAR EN UNA SOLA INSTITUCIÓN, COMO PRETENDE EL GOBIERNO, COMO LO PROMETÍ EN LA CAMPAÑA, TODOS LOS PARQUES NACIONALES.

PORQUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN.

**MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS!**